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    カラ元気でも元気出そう！ 
 この言葉は４年近く前、山陰中央新報の談論風発のコーナーで、元島根県教育長で当時ふるさ

と島根定住財団理事長を務められていた藤原義光さんが書かれていたものです（現在は同財団顧

問）。数年前からこの時期になると、交流センター近くのあちらこちらにイルミネーションが飾

られるようになりました。これを「カラ元気」と言うのかは別として、益々人口減少が進むなど

厳しい状況下で、それを憂いて何もしないのでは元気が出るはずもありません。「それをして何

になるのか？」ではなく、「何にもならないかもしれないけど、こんなことやったら面白いじゃ

ないの？」と、何かをすることで仲間が増えたり、違った形のアイデアが産まれたりするという

効果があるのではないでしょうか。 

 藤原さんはその文書の中でこうも述

べていらっしゃいます。「現場主義、

前傾姿勢、アンチ前例踏襲主義、アン

チ机上論、アンチ権威主義、アンチ数

値至上主義で行動することだ。 」 

 どんな些細なことでも、「それをす

ることで、少しでもプラスの作用があ

るかもしれない。」という『前傾姿

勢』、心がけたいものです。 

 なおこのイルミネーション、大みそ

かは午前２時頃まで点灯されると聞き

ました。ゆく年くる年の「ピーカピ

カ」を楽しみましょう。 

【編集後記】 本文で「荒神さん等の
位置を地図データーに落とし込む。」
と書いていますが、「GIS（地理情報
システム」というコンピューター技術
を使って情報（この場合荒神さん等が
ある場所）を可視化していこうという
ものです。コンピューター技術と言う
と難しい物と思われるかもしれません
が、情報を見る段階では、これまでの
紙の地図を使った表示とは比べ物にな
らないほどインパクトのあるもので
す。文書では上手く説明できません。
まだまだ完成は先のことですが、地図
データーを見るだけでもかなりのイン
パクトがあります。それを見に、交流
センターにおいでください！ 

    本年度の住民学習会、本年度は2月23日に開催 
 毎年恒例の上山佐地区住民学習会、2月23日(日)の午後、開催しま

す。講師は松江市の本庄公民館館長の山内恭氏。ご存知の方も多いと

思いますが、昭和46年から5年間山佐中学校に勤務されていた先生

で、教え子の方も多いはずです。さらに近年ではお笑いコンビ「かま

いたち」の山内健司さんのお父さんとしても有名です。 

 昨年１０月に交流センターのミニデイサービスで本庄公民館に行

き、お話しを伺ったこ

とから今回の講演依頼

に発展したところで

す。詳細が決定した以

降、新聞折込のチラシ

でお知らせする予定で

す。今の内から日程調

整をお願いします。
（写真前列中央が山内

館長～昨年１０月、本

庄公民館でのミニデイ

サービスのスナップ）  

    美味しいクリスマスケーキ できたで～ 
 12月17日、交流センターでミニデイサービス「ニコ

ニコサロン」を開催しました。午前中はクロリティ、ス

カットボールで体を動かし、昼食をとった後はクリスマ

スケーキづくりに挑戦。ケーキ生地にクリームや果物を

使い、それぞれ

思い思いの飾り

つけをして美味

しいケーキが完

成しました。昼

食をとった直後

だったので、最初は「とても食べられんわ～。」と言っ

ていたのですが、文字通り『別腹』だったみたいで、皆

さんたくさん食べることができたようです。ニコニコサ

ロンは随時参加者を募集しています。お申し込みや問い

合わせは交流センターへお願いします。 

上山佐を 
みんなで 
元気にして 
いこう！ 

 

    帰省中の方にご覧いただきたい情報です！ 
 年末年始で帰省されている方も多いと思います。そうした方に是非

ご覧いただきたい情報です。現代の情報伝達方法の一つにインター

ネットを使ったSNS（ソーシャル・ネットワーキング・サービス）

があります。「交流センター」や「コミュニティ再生会議」では

SNSの一種であるフェイスブックを使って情報発信をしています。

『山佐交流センター facebook』『上山佐地区中山間地域コミュニ

ティ再生会議 facebook』で検索してもらえば、それぞれのページ

にたどり着くことができます。この交流センターだよりも毎月掲載し

ています。実家の皆さん、年末年始で帰省されるお子さんや親せきの

方に、この記事をご覧いただくようお願いします。 

    民生児童委員 新たに加藤誠一さん就任 
 任期満了に伴い、上口の小林浩さんと下明の加藤誠一さんが民生児

童委員に就任されました。小林さんは再任、加藤さんは新任で、任期

は１２月１日から３年間。上山佐地区の社会福祉増進のためご尽力い

ただきますよう、よろしくお願いいたします。またこれまで3期9年

間務められ退任された安達隆夫さん、長い間ありがとうございまし

た。そしてお疲れさまでした。 

【お礼】 待合の湯浅俊夫様から、故
湯浅文江様の香典返しのご寄付を、ま
た高木の岩田勉様から、故岩田ハル様
の香典返しのご寄付をいただきまし
た。誠にありがとうございました。厚
くお礼申し上げます。 

    荒神さん社日さん ウォンテッド！ 
 古来からの民俗・風習が廃れつつあります。交流センターではそ

うした観点から、地域内にある荒神さん・社日さんなどが祀られて

いる場所を地図データーに落とし込む作業をしていきたいと考えて

います。当面そうした場所に詳しい本山禎彦さんに現地を案内して

もらおうと思っていますが、地域にお住まいの方で、荒神さんや社

日さん等々が祀られている場所をご存知の方、交流センターに情報

をお寄せいただきますよう、よろしくお願いいたします。 


